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ATA 185 1 

Aos dois dias do mês de março de dois mil e vinte e três, por videoconferência 2 

e hibrido na Secretaria de Estado da Assistência Social, Mulher e Família - 3 

SAS, às treze horas e trinta minutos, reuniram-se, com o Secretário de 4 

Conselho Alexandre Belino, os Intérpretes de Libras, cedidos pela central de 5 

Intérpretes FCEE – Fundação Catarinense de Educação Especial: Saulo dos 6 

Santos Henrique e Paula Cecília Novaes Santos; Secretária de Estado da 7 

Assistência Social, Mulher e Família: Alice Thummel Kuerten, a Diretora de 8 

Direitos Humanos: Ana Carolina de Castro Freitas Santos e a Gerente de 9 

Políticas para Pessoa com Deficiência e Idosos: Sabrina Mores. Com a 10 

participação dos conselheiros titulares e suplentes: Fabiani Cabral Lima 11 

(SAS), Francini Mylena dos Santos (SAS), Beatriz Andrade (SAS), Sandro 12 

Martins de Souza (SAS), Jane Cristina Sombrio Gesser (SEA), Sabrina Vieira 13 

da Luz (SES), André Luiz Justo (SIE), Juliana Paula Buratto dos Santos 14 

Pereira (FCEE), Janine da Silveira (Asgf), Giselle Cristina de Lima Pagani 15 

(Apar), Anselmo Alves (Apar), Mariane Azevedo (APABB), Alvacir Paulo da 16 

Silva (Fecec), Paulo Sérgio Suldovski (Ajidevi), Jussara Capeli Stanga 17 

(Comde Pinhalzinho). Ausências Justificadas: Márcia Mayza Leite Buss 18 

(SED), Jean Abílio Silva (SSP), Luciano Amorim (Asgf), Alini Teresinha dos 19 

Santos de Azevedo (ADD), Sandra Lúcia Amorim (Asgf), Franciane Renata 20 

Panassolo Lodi (FEAPAEs), Jairton Fabeni Domingos (Comped Navegantes). 21 

1- Abertura / apresentação dos presentes e levantamento do quórum 22 

regimental.  O Presidente Paulo dá boas vindas a todos e comunica que hoje 23 

temos a participação da Secretária de Estado da Assistência Social, Mulher e 24 

Família, Sra Alice Kuerten. 2- Leitura e aprovação da pauta. O Presidente 25 

Paulo solicita que o Secretário Alexandre faça a leitura da pauta, e solicita 26 

fazer uma alteração na pauta para antecipar a fala da Secretária Alice, na qual 27 

foi aprovada. 3-Apresentação da Secretária Alice Kuerten – SAS. O 28 

Presidente Paulo faz um breve relato sobre o Conselho e transfere a palavra 29 

para a Secretária de Estado Alice Kuerten, dizendo que tem um prazer muito 30 

grande em poder recebê-la em nossa reunião ordinária. A Secretária Alice fala 31 

que, fica muito feliz em estar participando da reunião do Conede, e os 32 

Conselhos são os grandes articuladores desse nosso trabalho aqui na 33 

Secretaria, a gente sabe que nem todos têm recursos definidos em fundo, 34 

mas a gente tem que ir atrás para ver o que consegue, meu grande objetivo é 35 

sempre receber as pautas dos conselhos, podemos servir no que for preciso e 36 

fortalecer as instituições que atende as pessoas com deficiência em nosso 37 

Estado. Recebemos a pauta dos surdos, com a questão dos interpretes de 38 

libras nas escolas, a educação bilíngue, enfim, temos algumas demandas que 39 

iremos tentar implementar. Aproveito para agradecer aos interpretes de libras 40 

cedidas pela Fundação Catarinense de Educação Especial, através da central 41 



ESTADO             ESTADO DE SANTA CATARINA 

                             SECRETARIA DE ESTADO DA ASSISTÊNCIA SOCIAL, MULHER E FAMÍLIA.  

                             CONSELHO ESTADUAL DOS DIREITOS DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA – CONEDE 

Rua Fúlvio Aducci, 767, Estreito -Florianópolis/SC- CEP: 88075-001 Fone: (48) 3664-0716 
Email: conede@sas.sc.gov.br 

 

de libras, e está em processo de licitação a contratação de interpretes. Irei 42 

participar mais um pouco aqui e depois tenho outra reunião que já estava 43 

marcada anteriormente e estar aqui no Conede para desejar um excelente 44 

ano bem produtivo neste Conselho. E fico a disposição e boa tarde a todos. O 45 

Presidente agradece a participação da Secretária Alice Kuerten e diz ser uma 46 

grande honra tê-la como nossa Secretária de Estado. E pela pauta dos 47 

interpretes de libras, vou pedir mais uma vez, que sem interpretes de libras 48 

não teremos condições de ter nossas reuniões sem esse serviço. A Secretária 49 

Alice relata que estamos com essa demanda e iniciamos o processo de 50 

dispensa de licitação enquanto prossegue o processo de licitação para 51 

interpretes de libras. Ela lembra que foi uma das fundadoras do Conede, no 52 

ano 2000 que esteve no gabinete do Governador na época e foi difícil de 53 

convencer para a criação deste Conselho, mas conseguimos. O Presidente 54 

Paulo relata que o Conselho tem o papel de ser parceiro do Gestor Público, 55 

para assessorar, não só cobrar, mas estar junto aos gestores para que a 56 

política pública da pessoa com deficiência esteja sendo cumprida. O 57 

Presidente Paulo, passa a palavra para a Diretora de Direitos Humanos. A 58 

Diretora Ana fala que é de Joinville que participou do Conselho Municipal da 59 

Criança e Adolescente, como representante da sociedade civil pretende estar 60 

presente como convidada aqui neste Conselho, para que as pautas do 61 

Conede estejam sempre em nossa mesa de trabalho, e eu entendo o 62 

conselho como também que faz parte do órgão executivo, e no sentido de não 63 

ter governo ou sociedade civil, todos são conselheiros da Pessoa com 64 

Deficiência. A Gerente Sabrina relata que é Assistente Social de formação e 65 

está chegando à gerência, e já se interou das pautas com o Secretário 66 

Alexandre e me veio na memória agora que a Secretária Alice não veio à toa 67 

para nossa Secretaria, tem essa grande pauta no Conselho, que é a 68 

implantação do fundo estadual da pessoa com deficiência. 4- Aprovação das 69 

justificativas dos Conselheiros ausentes. O Secretário Alexandre faz a leitura 70 

das justificativas, e todas foram aprovadas.  5- Aprovação da Ata 184.  O 71 

Presidente Paulo pergunta se todos receberam a Ata da reunião passada e a 72 

Ata foi aprovada por unanimidade.  6- Relatório das Atividades do CONEDE 73 

2022. O Secretário Alexandre solicita aos conselheiros se querem a leitura do 74 

relatório na reunião ou enviar via e-mail e grupo do conede no whatssapp. O 75 

Presidente Paulo relata que para viabilizar o tempo da nossa reunião e que a 76 

grande maioria dos conselheiros acompanharam as atividades do Conede no 77 

ano de 2022, pede que seja enviado via e-mail o referido relatório. 7- 78 

Resposta da SED – sobre o ofício 013/2022 do CONEDE. O Presidente Paulo 79 

solicita que o Secretário Alexandre faça a leitura da resposta da Secretaria de 80 

Estado da Educação, referente ao ofício das possíveis agressão a aluno com 81 

deficiência em escola estadual. O Secretário Alexandre faz a leitura com a 82 
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resposta da SED, e o Presidente Paulo, diz que os encaminhamentos do 83 

Conede para a SED foram feitos. O Conselheiro Anselmo relata que configura 84 

uma denúncia ao MPSC e também ao Conselho Tutelar de Florianópolis, para 85 

que possam averiguar melhor essa situação para apurar a existência de crime 86 

e maus tratos de criança com deficiência na Escola. Fica deliberado que o 87 

Conede irá encaminhar essa situação ao Ministério Público e também ao 88 

Conselho Tutelar de Florianópolis sobre essas denúncias com os documentos 89 

recebidos aqui no Conselho. 8- Oficio do Comped Lages com resposta sobre 90 

cadeiras de rodas. O Presidente Paulo, pede que o Secretário Alexandre faça 91 

a leitura da resposta do Comped Lages. O Secretário Alexandre informa que a 92 

ASDEF – Associação dos Deficientes Físicos da região serrana, enviou um 93 

oficio explicando a situação das cadeiras de rodas fornecidas pelo SUS no 94 

município de Lages. Ficou deliberado que a Conselheira da Saúde, Sabrina 95 

da Luz, irá fazer junto a secretaria executiva uma orientação de resposta, para 96 

que o Conede possa enviar os encaminhamentos ao Conselho Municipal de 97 

Lages sobre essa demanda. 9- Vacância do Secretário da Mesa Diretora. O 98 

Secretário Alexandre relata que tivemos ano passado a eleição da mesa 99 

diretora, e a nossa Secretária da Mesa saiu do CONEDE e precisamos eleger 100 

alguém para esse cargo, que estava com a Conselheira Rita Kleber (FCEE). 101 

O Presidente Paulo solicita se algum Conselheiro gostaria de estar 102 

participando como Secretário da mesa, de preferência alguém governamental, 103 

pois essa vaga estava sendo ocupado pela Conselheira da Fundação de 104 

Educação Especial. A Conselheira Juliana Paula Buratto dos Santos Pereira 105 

(FCEE) se manifesta para ser a Secretária da mesa diretora do CONEDE 106 

neste biênio 2022/2024, na qual foi aclamada pela plenária. 10- Ad 107 

referendum: Alteração de data no cronograma do Conede 2023. O Secretário 108 

Alexandre fala que sofremos uma alteração na data de abril da nossa reunião, 109 

devido ao ponto facultativo do Estado, e foi passado para o dia 10 de abril que 110 

será numa segunda feira. O Presidente Paulo, solicita se todos aprovam, e foi 111 

aprovado a alteração da data do cronograma das reuniões do Conede em 112 

2023. 11- Site da polícia científica – falta de acessibilidade. O Secretário 113 

Alexandre informa que foi um pedido deste item de pauta do Conselheiro 114 

Jairton Fabeni. O Presidente Paulo sugere que deixamos para a próxima 115 

ordinária esse item, pois o Conselheiro Fabeni não está presente hoje na 116 

reunião e como eu consegui entrar no site e agendar, gostaria que ele 117 

explicasse melhor as suas dificuldades e outras pessoas com deficiência 118 

visual também reclamaram desta situação, deixaremos para próxima ordinária 119 

esse item de pauta. 12- Deliberação das Comissões. O Presidente Paulo, 120 

solicita se foi realizado alguma reunião de comissão nesse período. O 121 

Secretário Alexandre relata que não houve agendamento de reunião de 122 

comissão. E fala também que como agora estamos trabalhando no modo 123 
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presencial, as reuniões irão depender de disponibilidade de salas para fazer 124 

online ou presencial, pois não podemos fazer mais de maneira remoto, o 125 

Secretário do Conselho. O Conselheiro Anselmo pergunta se tem pautas para 126 

essas comissões. O Secretário Alexandre relata que tem para a comissão de 127 

atos normativos, a devolutiva da LCI, a lei do fundo estadual e a lei do Conede 128 

que precisa ser atualizada. O Secretário Alexandre irá fazer o agendamento 129 

de data para a reunião da comissão de políticas públicas, conforme 130 

disponibilidade de sala na SAS e irá passar no grupo da comissão. A 131 

Conselheira Sabrina da Luz (SES) se inscreve para a comissão de políticas 132 

públicas. O Presidente Paulo pergunta como está a disponibilidade de salas 133 

para reunião plenária e de comissões na SAS. A Gerente Sabrina Mores, fala 134 

que temos 3 salas disponíveis para reuniões, essa que estamos hoje é a sala 135 

de web tem espaço para umas 20 pessoas ou um pouco mais e estão 136 

agendadas para as reuniões ordinárias do Conede, mas a sala de reunião 137 

maior está sem ar condicionado, estão providenciando as instalações e temos 138 

a sala de pedra que também poderemos agendar, então temos 3 salas, para 139 

10 conselhos e demais setores da SAS. O Presidente Paulo relata que prefere 140 

a reunião presencial, mas temos várias dificuldades em fazer totalmente 141 

presencial, difícil de fazer, mas acredito que o hibrido seria o mais próximo do 142 

ideal. Cada reunião a gente debata esse tema, e no momento não vejo 143 

solução para isso. Temos que refletir e trazer o debate novamente para a 144 

plenária de abril. 13- Assuntos Gerais: O Presidente Paulo fala que pela 145 

FECAM, vamos ter um evento em Treze Tílias, sobre Autismo, as vagas já 146 

estão esgotadas serão dia 15 e 16 de março e no final do mês terá a marcha 147 

dos prefeitos e iremos difundir nosso trabalho aqui em Santa Catarina. O 148 

Conade – Conselho Nacional está sendo retomado e a próxima reunião será 149 

em abril e os Conselhos estaduais devem ser convidados, ainda sem data 150 

definida e se tudo der certo a V Conferência Nacional da Pessoa com 151 

Deficiência será em 03 de dezembro de 2023, nesta data prevista. Iremos 152 

receber as informações e repassar a todos. O Secretário Alexandre fala que 153 

ficará ausente por 10 dias, em férias desde o dia 7 e retorna dia 17 de março 154 

e os outros 20 dias devem ser em final de agosto e início de setembro. O 155 

Presidente Paulo fala para a Gerente Sabrina Mores, que repasse a 156 

Secretária Alice, agradecer por ter mantido o Secretário Alexandre no Conede 157 

nesta gestão, continuar esse trabalho com a gente, é uma função gratificada e 158 

o Alexandre já vem completando 12 anos em nosso Conselho, sempre faz o 159 

seu trabalho e merecidas férias. O Secretário Alexandre solicita que todos 160 

assinem a lista de presença online, está no chat e no grupo de whatssapp. 14- 161 

Encerramento: O Presidente Paulo fala que nada mais havendo a tratar, 162 

agradece a todos, e mais uma vez agradecer a central de Libras da FCEE – 163 

Fundação Catarinense de Educação Especial, por nos conceder os 164 
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profissionais de Interpretes de libras e dando assim por encerrada a reunião, 165 

na qual foi lavrada a ata pelo Secretário de Conselho, Alexandre Belino, 166 

documento que será enviado aos Conselheiros por e-mail para ser aprovado 167 

na próxima reunião e publicado no site da Secretaria de Estado da Assistência 168 

Social, Mulher e Família: https://www.sds.sc.gov.br/index.php/conselhos/conede/atas-e-169 

reunioes/atas-10/2023-2. Nossa reunião foi gravada e transmitida ao vivo no 170 

canal do youtbe do Conede: https://www.youtube.com/watch?v=J3utPmtksJY. 171 

Florianópolis, 02 de março de 2023. 172 
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